

Sobre la enfermedad denominada "Anillo" que ataca en Guipúzcoa al SALIX AMERICANA

por

José María Busca

Desde hace tiempo se viene observando que existen en Guipúzcoa numerosas heredades plantadas de S. Americana que producen varas con numerosas arrugas circulares.

Estas arrugas no son claramente perceptibles cuando el mimbre está recién cortado. Se hacen más visibles cuando se seca, y son clarísimas cuando las varas sufren la operación comercial del descortezado.

Las varas que tienen estas verrugas son muy frágiles por los sitios donde éstas se fijan y hacen desmerecer considerablemente el valor comercial de la planta.

En Guipúzcoa se observa que aparece con frecuencia en los mimbrales viejos y mal atendidos.

En los mimbrales de Alava sólo se ven indicios de esta enfermedad y en los de Navarra es desconocida.

Parece fuera de duda que la enfermedad es de tipo degenerativo, pero creemos que convendría aclarar bien este punto.

Los libros franceses que poseemos (editados antes de 1936) no citan para nada esta anomalía. Carecemos de información desde esta fecha.

Apelamos a los consocios que estén interesados en esta cuestión para que nos ayuden a aclarar este problema.

Independientemente de la rebusca de bibliografía extranjera, creemos que será necesario el hacer unas preparaciones histológicas y visitas a los mimbrales más afectados, para estudiar las condiciones del suelo, altura, orientación, historia de la plantación, etc.

El material que se ofrece es, por una parte, de mimbres recién cortados y sin pelar, y la otra, unas varas de la cosecha de 1949, peladas en blanco, en las que se aprecia muy bien la enfermedad.

Los mimbres recién cortados presentan también lesiones originadas por el pedrisco y alguna que otra herida producida por el coleóptero *Crythorrhyncus lapathi*.